

ARCHEOLOGIE PREHISTORIQUE

NOTRE siècle, malgré ses défaillances et ses fautes, aura cependant une gloire particulière à revendiquer : celle de découvertes scientifiques admirables, surtout dans le vaste champ de l'archéologie préhistorique. Les progrès réalisés dans cette dernière branche des connaissances humaines ont dévoilé à nos regards étonnés l'histoire de peuples depuis longtemps disparus, ou dont on ne soupçonnait pas même l'existence. Les hiéroglyphes d'Égypte et les caractères cunéiformes des Assyriens sont maintenant devenus lecture courante, et bien des siècles inconnus sont venus s'ajouter aux annales de l'humanité.

Grâce aux efforts d'habiles explorateurs, le passé de notre continent s'est également éclairé d'une vive lumière, et bientôt, espérons-le, il n'aura plus de secrets pour nous.

Il y a à peine un quart de siècle, on n'avait pour ainsi dire aucune idée de l'ancienneté des civilisations dont l'Amérique avait autrefois été le témoin ; la science préhistorique les a en partie tirées du silence et de l'oubli qui enveloppaient leur passé, et les merveilleux édifices, palais, temples et ruines de toute nature qu'elle a mises au jour au Yucatan, au Mexique et au Pérou, nous font songer à ceux des peuples de l'Orient, tant par leur similitude que par leurs imposantes proportions.

M. Désiré Charnay, pour ne parler que des temps les plus rapprochés de nous, est un de ces explorateurs infatigables à qui nous devons les plus intéressantes